

COMMUNIQUÉ DE Mgr Philippe BALLOT

Chers diocésains d'Alsace,

Me voici de retour à Metz après deux journées intenses vécues à Strasbourg.

Lundi matin, je me suis aussitôt rendu dans la magnifique cathédrale, présenter au Chapitre rassemblé le décret par lequel le Saint-Père m'a nommé administrateur apostolique du diocèse de Strasbourg. De la sorte, j'ai donc été officiellement reconnu dans la fonction que j'ai acceptée, dans la perspective de l'aide apportée à une Église locale par une Église sœur. Elle durera jusqu'à l'installation du nouvel archevêque.

J'ai ensuite rencontré le Collège des consultants, qui prend les fonctions du conseil presbytéral pendant toute la durée de la vacance du siège épiscopal, puis les principaux collaborateurs avec lesquels j'aurai à mener la mission qui m'est confiée : évêques auxiliaires, chanoine Liénard –que j'ai nommé délégué général –, chancelier, économiste diocésain, supérieurs des deux séminaires...

J'ai bien évidemment aussi rencontré Mgr Ravel, de qui j'ai reçu un certain nombre d'informations, et avec qui je me suis mis d'accord sur les modalités de sa **messe d'action de grâce**, qui sera célébrée le **DIMANCHE 2 JUILLET à 17h**, en la cathédrale de Strasbourg. D'ici là, il ne présidera plus de célébrations publiques dans le diocèse.

Pour ce qui est des **ordinationes presbytérales**, étant dans l'impossibilité de les célébrer, puisque j'ordonne au même moment des prêtres à Metz, j'ai demandé à Mgr Gilles Reithinger de le faire. **DIMANCHE 25 JUIN à 15h**, les deux diocèses seront donc en communion particulière de prière et de grâce.

Je viendrai en revanche le **DIMANCHE 9 JUILLET** présider la traditionnelle **Messe pour la France, à 11h en la cathédrale**, ce qui me permettra de saluer les autorités publiques traditionnellement invitées.

J'ai d'ores et déjà fait savoir aux cinq vicaires épiscopaux territoriaux que je les nomme délégués territoriaux de l'administrateur, de sorte qu'ils puissent continuer leur précieux service. À compter de septembre prochain, je constituerai un « Conseil de l'administrateur apostolique » qui les réunira régulièrement.

Un calendrier a été établi, de sorte que je sois présent environ deux jours pleins chaque quinzaine en Alsace, ce qui me permettra aussi d'organiser de **grandes rencontres avec les prêtres (le jeudi après-midi 21 septembre) et avec les coopérateurs de la pastorale (le jeudi 12 octobre)**. Pour les diacres, nous étudions encore la manière d'être présent le samedi 30 septembre.

Voilà déjà, chers amis, ce que je peux vous donner comme premières annonces. Je sollicite votre indulgence : étant donné la double charge que j'assume, il ne me sera pas possible de me rendre disponible les week-ends pour présider un certain nombre d'événements : je compte sur mes deux auxiliaires pour m'y représenter.

Je ne manquerai pas en revanche d'aller rapidement saluer la sainte patronne de l'Alsace au lieu béni qui lui est dédié, indiquant ainsi mon attachement pour l'une et pour l'autre.

Que par son intercession, le Seigneur bénisse l'Alsace, le beau diocèse de Strasbourg et tout ce que nous entreprendrons ensemble pour l'établir dans la confiance, la sérénité et l'espérance.

+ Philippe BALLOT

Administrateur apostolique du diocèse de Strasbourg

Le 7 juin 2023